



DOI : 10.18572/1813-1190-2017-5-17-22

## Практика применения автоматических средств фиксации нарушений в сфере безопасности дорожного движения в Забайкальском крае

**Макаров А.В., Чаплыгина А.Ю.\***

**Цель.** Рассмотреть актуальные правовые вопросы фиксации нарушений в сфере безопасности дорожного движения, осуществляемой с помощью автоматических средств фиксации. Провести правовой анализ отдельных правовых конструкции административно-правовых методов в сфере обеспечения безопасности дорожного движения, судебной практики и практики деятельности ЦАФАП. В соответствии с проведенным анализом вынести предложения о принятии конструктивных мер, повышающих эффективность системы автоматической фиксации.

**Методология:** диалектика, конкретизация, анализ, синтез, дедукция, формально-юридический метод, метод межотраслевых юридических исследований.

**Выводы.** Исключить из положения о повышенной ответственности за повторное нарушение ПДД, зафиксированное работающими в автоматическом режиме специальными техническими средствами (ч. 6, ч. 7 ст. 12.9 КоАП, ч. 3 ст. 12.12 КоАП, ч. 5 ст. 12.15 КоАП, ч. 3.1 ст. 12.16 КоАП РФ).

**Научная и практическая значимость.** Путем приведения статистических данных о работе средств видеофиксации в Забайкальском крае освещаются проблемные вопросы привлечения лиц к административной ответственности. Проведенное исследование уточняет основные тенденции развития и совершенствования КоАП РФ и требует дальнейшей проработки как в научной литературе, так и на уровне законодателя и высшей судебной инстанции.

**Ключевые слова:** средства автоматической фиксации, безопасность дорожного движения, нарушение правил дорожного движения, ответственность владельца транспортного средства.

## Practice of Application of Automatic Road Traffic Safety Violation Recording Means in the Transbaikal Territory

**Makarov A. V., Chaplygina A. Yu.\*\***

**Purpose.** To review the relevant legal issues of recording road traffic safety violation by automatic recording means. To perform a legal analysis of separate legal frameworks of administrative and legal methods in road traffic safety sphere, court practice and practice of the Centre for Automated Recording of Traffic Offences. To propose taking constructive measures raising efficiency of the automatic recording system in accordance with the performed analysis.

**Methodology:** dialectics, specification, analysis, synthesis, deduction, formal legal method, inter-branch legal research method.

**Conclusions.** Exclude the provision on increased liability for repeated violation of the road traffic rules recorded by special technical means operating in an automatic mode (part 6, part 7 art. 12.9 of the Administrative Offence Code, part 3 art. 12.12 of the Administrative Offence Code, part 5 art. 12.15 of the Administrative Offence Code, part 3.1. art. 12.16 of the Administrative Offence Code of the Russian Federation).

**Scientific and practical importance.** Challenging issues of bringing persons to administrative liability are reviewed by giving statistical data on operation of video recording means in the Transbaikal Territory. The performed research develops and specifies the main tendencies for the development and improvement of the Administrative Offence Code of the Russian Federation and requires further elaboration in the scientific literature and on the legislator and supreme judicial authority level.

**Key words:** automatic recording means, road traffic safety, road traffic safety violation, liability of transport vehicle owner.

\* **МАКАРОВ АНДРЕЙ ВЛАДИМИРОВИЧ**, декан юридического факультета Забайкальского государственного университета (ЗабГУ), доктор юридических наук, профессор, [jus-chita@yandex.ru](mailto:jus-chita@yandex.ru)

**ЧАПЛЫГИНА АЛЕКСАНДРА ЮРЬЕВНА**, старший преподаватель кафедры гражданского права и гражданского процесса юридического факультета Забайкальского государственного университета (ЗабГУ), [rektorat@zabgu.ru](mailto:rektorat@zabgu.ru)

\*\* **MAKAROV ANDREY V.**, Dean of the Law Faculty of the Transbaikal State University (TSU), Doctor of Law, Professor  
**CHAPLYGINA ALEKSANDRA YU.**, Senior Lecturer of the Department of Civil Law and Civil Procedure of the Law Faculty of the Transbaikal State University (TSU)

